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　今日は父の話をします。父は大正
10年、農家の次男に生まれました。
二十歳になって召集されて戦争に行
きました。幸い生きて帰ってきまし
て、すぐ婿に出されました。戦争に
引き回されて、今度は帰ってきたら
すぐ婿という、全く青春も何もない

気の毒な世代だと思います。
　「男は一生かかって何か成さねばならない」ということ
をよく言っていました。良かったことは、子ども全員を大
学に入れてたことです。当時農家の息子３人をに入れるな
んてなかった時代ですから、本当に嬉しかったです。
　私が大学を卒業して「映画館に就職したい」と言ったと
きはさすがに父は怒りました。「なんとか許してほしい」
ということで話して「じゃあ最低限、県内には居るな」と
いうことで、仙台に行きました。その後、福島県で３年半、
支配人の仕事をやって、結果的には失業して帰ってきまし
た。そのとき父からは、「米と野菜は届けるから、あとは
なんとか自分で生きていけ」と。そういう父でした。
　フォーラムを立ち上げたとき、すぐ始まったのは借金な
んですね。借金するときというのは、保証人とか担保提供
とか頼るのは親なんです。50代から60代、もうずっと何
度も何度も保証人になっていただきました。
　二十数年経って借金の返済の目途も立ったので、親父に
ちょっと聞いたんです。「俺の事業なんとかうまくやれる
と思ったか」って。そうしたら「わがんね。でもお前が失
くすんならしょうがねえなと思った」と。だから婿に来て
まで守らされた農家という土地を、私のために全部投げ出
してくれたということですよね。けど、私は1本も減らさ
なかったです。確かにいろいろ書かされましたけれど、全
部きれいに返しました。
　そういう意味では親というのは、大して偉いことをする
わけではないんだけれど、子どものためには、何とか本当
にやってくれるなと。親の愛はありがたいもんだなという
ふうに思います。
　最近息子がフォーラムの社長をやってくれています。私
はもう会長ですから、とにかく元気で長生きして、子ども
の事業を見守ってあげたいなというふうに思います。それ
が親の仕事だと思っていますので。会長は相当頑張ります
のでよろしくお願いします。

●菅原茂秋会員にポール・ハリス・フェロー賞が届いてお
ります。おめでとうございます。

●すでに皆さんに今年度の上期の会費のご請求書が届いて
おると思いますけれども、お支払いの期日が本日になっ
ております。まだの方はご協力のほうよろしくお願いい
たします。

●食事の最中に今年度の会員名簿を回させていただきま
す。訂正箇所がありましたら訂正していただき、訂正箇
所がなかったらお名前の脇に丸もしくはチェックという
形で、確認しましたということで、わかるように印のほ
うお願いいたします。

●先日のビアパーティの時に、米山学友会のレンさんが今
勉強している資料を各テーブルのほうにお渡ししており
ます。非常に細かい文字で勉強されている内容が記載さ
れておりますので、ぜひ皆さんでご確認していただけれ
ばなと思います。

長澤　裕二  会長 三沢　大介  幹事

酒巻雅樹さん／北アルプスに行ってきました
金曜から昨日まで、北アルプスの西穂高手前の西穂高独標
と現在も活火山で日本百名山の焼岳に行ってきました。山
歩き初心者の僕にとってはハードルが高かったですが、
好天にも恵まれ、北アルプスや乗鞍など、360度のパノラ
マ、とても素晴らしい景色を見ることができました。筋肉
痛はありますが、無事に生還したのでニコニコします。
遠藤正明さん／北アルプスへ
７月28日から７月30日、北アルプス独標と焼岳に登って
きました。１泊した西穂山荘の朝日は最高でした。暑すぎ
ましたが、完走できてよかったです。
坂部登さん／セーフ
昨日、鶴岡からの帰りに櫛引パーキングエリアの２車線で
３台追い越しをかけ、パトカーの追跡に遭う。計測不能で
セーフ。罰金の代わりにニコニコします。74歳のひと夏
の冒険。

〈７月31日〉

ニコニコ BOX



委 員 会 活 動 方 針 発 表

皆さん、こんにちは。会計の原田さん
が本日所用につき欠席となっておりまし
たので、私、会計補佐の山科よりご報告
を申し上げます。

理事会で承認された予算にしたがいまして、スムーズ
な収入の確保と限度内の支出を行い、健全な会計処理を行
なっていきたいというふうに思っています。上期の会費に
つきましては、ご対応いただきまして誠にありがとうござ
います。ほぼほぼ入金になっておりますので、また下期の
ほうもよろしくお願い申し上げたいと思います。

あと、会計、実際に伝票処理をさせていただいておりま
すが、都度都度いただいた請求書に関しましては、間を開
けずにいただいた口座のほうにお振込みをさせていただい
ておりますので、ただ、２枚、３枚とまとまっていただく
ケースもございます。その際は都度都度1枚ずつの振込で
はなくて、まとめての合計でご送金をさせていただいてお
りますので、ご対応のほうよろしくお願いしたいというふ
うに思っております。

あと最後に１点だけ。お願いと申しましょうかご協力と
申しましょうか、もし可能でしたらで結構なのですが、手
前ども、荘内銀行のほうにお口座がございましたら、請求
書のほうに荘内銀行の番号、普通預金、当座預金、番号を
ご記入いただきますと、そちらのほうに送金させていただ
ければと思います。そうしますと送金の手数料も少しお安
くなりますので、会計のスムーズな運営にご協力をいただ
ければというふうに思っております。どうぞよろしくお願
いいたします。

山科　宏幸 副会計

クラブ管理運営常任委員会担当理事の
五十嵐です。どうぞよろしくお願いしま
す。うちのグループは、出席委員会、親睦・
家族委員会、プログラム委員会、友好ク

ラブ委員会、たくさんの予算を使わせていただく４つの委
員会です。今年度の長澤会長のクラブテーマは「新会員を
育てながらロータリーを楽しもう」。このテーマに沿って各
委員会の運営をさせていただきます。ここ数年は「やりた
いな、でもやれないな」ということがたくさんありました。
本格的に社会が再始動することに合わせて、会員の知恵と
力を結集して、思い切った事業を展開してまいりたいと思
います。

運営の基本は３つです。会員とご家族のための事業であ
ること。もう１回言いますね。会員とご家族のための事業
であること。２つ目、理事会のコンセンサスをきちんと取っ
て進めていくと。みんなで知恵を結集していくということ
ですね。もう１つが、参加したい、参加しないと損しちゃ
うなと思っていただける事業だけをやっていこうと考えて
います。

我々は責任を持って有意義な事業を行います。この間、
ガバナー訪問の時に、伊藤ガバナーがストレスのない運営
の話をしていました。ストレスのないというのは、今さら
聞けないことを解決していくということかなと私は取りま
した。私のこのグループのことに関してだけでございます
が、なんでも聞いていただければ、私ももう21年目のロー
タリアンですので、大体どこを調べれば答えが出てくるか
というのをわかっていますので、今さら聞けないというこ
とを解決したいなと思います。しっかり語り合いながら事
業を組み立てて、しっかりしたものを作っていこうと思い
ます。今年１年よろしくお願いします

五十嵐　信 クラブ管理運営常任委員会理事

会員増強委員長を仰せつかっておりま
す菅原でございます。今年度は副委員長
に鈴木浩司さん、メンバーに遠藤栄次郎
さん、そして佐藤信勝さん、橋本徳光さ

んということで、非常にすばらしい方々をメンバーに付け
加えていただきました。

会長方針である新会員を育てながらということで、ロー
タリーを楽しもうということで、会員さんに楽しさを理解
してさまざまなプログラムを紹介するとともに、新たな会
員さまを、先ほど遠藤会長エレクトからありましたとお
り、ぜひ皆さまからさまざまな人脈がおありかと思います
ので、ご紹介いただけますと、私どものほうでご訪問をさ
せていただいて、102名の会員にさらにプラスで1名とい
うことでご要望いただいておりますので、方針に従いがん
ばってまいりたいと思いますので、ロータリーの輪を広げ
ていきたいと思いますので、ご紹介のほどよろしくお願い
いたします。今年度どうぞよろしくお願いします。

菅原　茂秋 会員増強委員会委員長

今日のロータリーソングに「御国に捧
げん　我等の生業」というのがあります
よね。それで、私はロータリーに入って

から20年近くなるんですけれども、本当にロータリーに
とって理念、それから運動、それから行動、職業というの
が本当に中心に座っているなとずっと感じてまいりまし
た。

山形西ロータリークラブはまだ入っていない人にとって
は入りたいクラブなんだというようなことをここ2 ～ 3年、
ガバナー補佐の方々から聞いております。私は大変誇らし
く思います。

会員の皆さまのご支援、ご協力によりまして、新しい職
種、業態、それに即応するような職業分類、そういう人た
ちを発掘して、西クラブの有力なメンバーとしてさらに発
展できるよう、動いていきたいと思っております。

市村さんと東海林さんが同じ委員ですので、これ以上強
力なお二人はいないので、大変心強く思っております。皆
さんどうかよろしくお願い申し上げます。

佐藤　章夫 職業分類・会員選考委員会委員長



本年度、親睦・家族委員会の委員長を
仰せつかりました後藤でございます。私
たちの委員会のメンバーでございますが、
副委員長に高橋順弘さん。委員として、

横山隆太さん、三浦達雄さん、勝部一成さん、池田将之さん、
向田竜也さん、小野裕史さん、大場友和さん、福塚一哉さ
んの10名で運営をいたします。

事業の内容ですけれども、①会員ならびに奥さま誕生
日紹介。こちらは毎月第１例会に行いたいと思います。
②お誕生日プレゼントの配布。去年と同じように本年度も
カタログギフトによるプレゼントということで考えており
ます。③ビアパーティ。こちらは先日、たくさんの方々か
ら参加をいただきました。本当にありがとうございました。
④クリスマス家族例会。こちらは例会の3000回記念例会
を兼ねておりますので、なるだけ盛大にやりたいなと考え
ておりますが、今のところノープランでございます。12
月18日、パレスグランデールさんで予定をしております。
⑤新年会。1月15日、四山楼さんで。⑥観桜会。4月8日、
亀松閣さんで。⑦最終例会。6月24日、パレスグランデー
ルさんで予定をしております。

会員の皆さんはもちろんでございますが、ご家族の方々
もたくさん参加される事業がございます。五十嵐理事も
おっしゃっておりましたけれど、親睦をはかりながら皆さ
んが充実した事業になるように努めてまいりたいと考えて
おりますので、よろしくお願いいたします。

後藤　章洋 親睦・家族委員会委員長

本年度、クラブ管理運営常任委員会の
プログラム委員会委員長を仰せつかりま
した長谷川浩一郎でございます。当委員
会には、副委員長といたしまして冨田浩

志さん。そして委員としまして３名、長岡勲さん、横沢善
則さん、そして小山陽さんという、委員長が出来が悪い分、
大変キャリアも長くて、そして人脈、見識の広い方々をご
配属いただきました。１年間、まずは皆さまのお役に立て
るような例会を構築できるように委員会一同がんばってま
いりたいと思います。

そしてそのテーマでございますが、例年、プログラム委
員会、そして委員長の皆さまが素晴らしいご講師、卓話、
そしてプログラムを作ってこられたわけではございます
が、今年はカラーといたしまして、会長のクラブテーマに
あるような「新会員を育てながら」、そんなことにキーワー
ドを、ヒントをいただきまして、若手、女性、そしてでき
れば山形市外で、でも県内で、著名だけれどもなかなか聞
けないような方、そんなゲスト卓話をお迎えしながらプロ
グラムを作っていきたいと思っています。

加えまして、繰り返しになりますが、会長の方針を少し
でも具現化できるように新会員の卓話を例年以上増やして
まいりたいと思っております。私も実は新会員の時にこの
場で横沢先輩ともども15分間の卓話をさせていただきま
したが、当時は本当に何もわけもわからず、遠藤正明幹事
に「やりなさい」と言われてやったわけですけれども、今と
なって思えば、大変勉強になったなと思っております。で
すので、今年の新入会員はまだ入っておりませんが、去年
の新入会員の方々まで範囲を広げまして行わせていただき
たいと思っておりますので、どうか新会員の方々は苦痛に
思わずにチャンスと思っていただきながら、お引き受けを
いただければ大変助かります。

それともう1つは、日時が10月１日と確定しております
ロータリー奉仕デーにおけます最上川の一斉清掃活動、こ
ちらも当委員会の重要な事業となっております。現在では
ガバナー輩出の北クラブ幹事と、それと場所の担当になり
ます中山ロータリークラブ、最上川が中山町しか第５ブ
ロックの中では流れていないものですから、そこと今調整
しておりまして、おおまかですが、朝7時半くらいにご集
合いただいて、そこで清掃して、何やら中山ロータリーク
ラブさんが芋煮の、特に中山で発祥であるというところに
プライドを持っているようでして、そこの簡単な芋煮を、
ふるまうのか、みんなで作るのか、そんなことを予定して
いるようでございますので、三沢幹事とも相談しながら、
フル参加、もしくは最後は有志参加、そんなことも考えな
がら進めてまいりますので、その点もどうか、10月１日、
皆さまのご協力とご出席を何卒よろしくお願いします。

いずれにしましても、当委員会は「奉仕」というキーワー
ドは入っていないんですけれども、例会を一生懸命がんば
るということがクラブに奉仕をできることだと当委員会で
は考えておりますので、１年間がんばってまいりますので、
どうぞご協力、ご指導のほどよろしくお願いします。あり
がとうございました。

長谷川浩一郎 プログラム委員会委員長

まず、私どものグループにつきまして
は、職業分類・会員選考委員会、佐藤委
員長をはじめとします皆さまでございま
す。会長経験者の皆さまです。そして会

員増強委員会、こちらは幹事経験の菅原委員長のもとでの
委員会の構成になっております。ロータリー情報委員会、
こちらは幹事経験者の集まりでありますが、遠藤正明委員
長を主体としての幹事経験者の皆さまの委員会になりま
す。すべてみなベテランの皆さまでございますので、運営
については一切心配はしておりませんが、今回の会長の方
針にあります「新会員を育てながらロータリーを楽しもう」
というクラブテーマに沿いまして、新会員の皆さまのいろ
いろな研修、またサポートというものも含めて担当してま
いりたいというふうに思っております。

100人を超える会員数を維持できるよう、しっかり皆さ
まの協力を仰ぎながら３つの委員会とも協力して活動でき
るよう進めてまいりたいと思います。また、入会の若い会
員の皆さまにも早く慣れていただきまして、アクティブな
活動ができるよう応援をさせていただきたいと思います。

先般のガバナーの話の中で、純増２名をぜひお願いした
いという話がありました。今年の目標、純増１名というこ
とでありますが、できればやはり２名、３名の純増という
ものを目指していきたいなというふうに考えております。
皆さまからの情報提供とご協力をぜひよろしくお願いを申
し上げます。

遠藤　靖彦 会員増強常任委員会理事



本日出席（７／ 31）
会員総数 出席会員数

102名 60名

ロータリー情報委員会の遠藤です。今
日も来てすぐに髙橋さんから「時間余るか
ら、お前考えでるんだが？」というふう
に言われましたが、時間どおりですので、

自分の委員会のお話だけをさせていただいて十分かなとい
うふうに思います。

今年は入会の若い会員を育てようというテーマがござい
ますので、ファイヤーサイドミーティングを開催いたしま
す。ここ数年、１月であったり、２月とか、遅い時期の開
催になっているようですので、今年度は12月までの間に１
度開催をさせていただきたいなと思っています。そこで勢
いをつけて、余計なことを言うと大変なことになるので、
勢いをつけて長澤会長の思いを突き詰めていきたいなと
思っています。

あと、もう１つ大事なことは、例会参加の重要性であっ
たり、地区行事のいろんな情報を皆さんに提供していこう
かなと思っています。前回のガバナーの公式訪問の際にも、
ガバナーから地区で標準定款の採択をしてＲＩに上げるな
どというお話があったかと思いますが、そんな情報もいず
れ詳しく皆さんにお伝えしていこうかなと思っておりま
す。

メンバーを紹介するのをすっかり忘れておりました。私
のほかに、武田岳彦さんと安部弘行さんという超強力なメ
ンバーでおりますので、３年委員会で休もうというふうに
思っておりましたが、なかなか休める状況ではないことに
最近気づきました。なので、皆さんのお力添えをいただき
ながら１年間がんばってまいりますので、どうぞよろしく
お願いいたします。

遠藤　正明 ロータリー情報委員会委員長

今年度、出席委員長を仰せつかりまし
た服部といいます。出席委員会のほうは、
例会出席というのがロータリーの根幹と
いうことで、会長の方針のもと、通常例

会を基本と考えまして、メイク後の出席率を95％に保って
いきたいなと思っております。

また、今年は記念すべき3000回の例会が行われる年で
して、年内に100％出席例会を２回、来年度に１回の合計
３回の100％例会を出席予定しております。前回、７月24
日、ガバナー公式訪問ということで100％例会になりまし
て、事前メイクを含めまして100％になりました。ありが
とうございました。続きまして、今年の12月４日が2999
回目の例会になるのですが、年次総会になります。こちら
のほうを100％例会にしたいなと思っております。あと、
年が明けて2024年4月15日、ここは通常例会になるので
すが、3000回以降の例会ということで、3011回目になる
んですけれども、通常例会で、そこを100％例会にしたい
なと思っておりますので、よろしくお願いします。

あと、今年はニコニコボックス委員会といっしょに、グー
グルフォームを使った出席を使っております。また、通常
のファクスも入れさせていただくんですけれども、そちら
のほう合わせて出欠の確認をできるようにしておりますの
で、よろしくお願いします。

服部　　正 出席委員会委員長

友好クラブ委員会委員長の海和でござ
います。副委員長に渡辺隆博さん、そし
て委員として佐藤茂雄さん、佐藤充昭さ
んになります。1年間どうぞよろしくお願

いします。
クラブテーマ「新会員を育てながらロータリーを楽しも

う」の言葉どおり、友好クラブ、姉妹クラブとの親睦がよ
り深まるよう、また新会員も楽しめるような企画を、活動
を行なっていきたいと思っております。

具体的に今年度、２つの事業がございます。１つ、姉妹
クラブである山辺、中山ロータリークラブとの合同例会開
催。こちら、日程のほうは年間スケジュールに記載されて
いると思うんですけれども、来年、2024年２月26日月曜
日になります。２つ目が、友好クラブでもある高知南ロー
タリークラブ、こちらの歓迎例会の開催を行います。日時
が2024年３月８日金曜日となります。こちらも確定して
おりますが、年間スケジュールのほうには記載がありませ
んので皆さまぜひスケジュールにお書き留めいただければ
と思います。いずれも夜例会となる予定でございますので、
よろしくお願いいたします。

メンバー一同すばらしい会になりますようにがんばりま
すので、皆さまのご協力のほどよろしくお願いします。

海和　浩運 友好クラブ委員会委員長

今年度の理事・委員長の皆様です。
どうぞよろしくお願いします。




